



Vol. V.

Montréal (Bas-Canada), 1 Août 1863.

No. 15.

SOMMAIRE:—Chronique de la quinzaine.—Bibliothèque Paroissiale.—Les Ursulines de Québec, depuis leur établissement jusqu'à nos jours.—*L'exploration de la Rivière Matouin*, lecture prononcée par Messire S. T. Provost, devant l'Institut Canadien Français, le 12 mars 1863. Feuilleton : *Les Complices*.—Un peu de tout.—Musique : *La Bulle de Saron*, paroles de Marc Constantin, musique d'E. Arnaud.

CHRONIQUE DE LA QUINZAINE.

Montréal, 31 juillet 1863.

S'il prend un jour envie à l'Europe de se glorifier d'avoir inventé la Révolution, du moins elle ne pourra pas se vanter d'en avoir gardé le monopole. Avec les importantes découvertes dont nous a dotés notre siècle de progrès, la centralisation des idées n'est plus possible, surtout celle des mauvaises idées. Tout l'univers a été appelé à venir puiser à la source même,

les enseignements nouveaux qui devaient ramener l'âge d'or sur la terre, et faire de tous les pays de nouvelles Bétiques, où des populations parfaites jouiraient sans travail des bienfaits que répandrait sur eux le grand dieu Tout. Hélas ! la déception fut grande ; partout on vit les mêmes résultats : de la boue et du sang, puis une décadence continue de la population, et l'étranger a dû venir parfois rétablir l'ordre comme un bienfait, ou l'esclavage comme une punition.

Ces réflexions nous ont été suggérées par les événements politiques survenus depuis peu. Le Mexique vient encore une fois de fausser compagnie à la république : l'empire y a été proclamé ; l'empereur sera le prince Maximilien d'Autriche, ou un autre choisi par l'empereur Napoléon III, si celui-là refuse. Ce change-